

*LA SOCIETE HISTORIQUE DE SAINT-BONIFACE*

A une assemblée tenue à l'archevêché le 10 du courant, la Société Historique de Saint-Boniface a élu les officiers suivants:

*Président d'honneur:* S. G. Mgr A. Bélieau, archevêque de Saint-Boniface.

*Vice-président d'honneur:* Mgr A.-A. Cherrier, P. A., curé de l'Immaculée-Conception, à Winnipeg.

*Président:* L'honorable Juge L.-A. Prud'homme.

*Vice-président:* M. Roger Goulet, inspecteur d'écoles.

*Trésorier:* M. l'abbé Théophile Paré.

*Secrétaire:* M. l'abbé J.-H. Prud'homme.

Le trésorier et le secrétaire ont été réélus, mais l'honorable Juge Prud'homme et M. Roger Goulet succèdent le premier au regretté Mgr Langevin, principal promoteur et premier président de la Société, et le second à M. Joseph Lecomte, l'un des anciens citoyens de notre ville, qui a fixé sa résidence à Montréal ces dernières années. M. Goulet représente à ce poste élevé, dont il est digne à tous les points de vue, le noble et vaillant peuple métis qui a pris une si large part aux faits et gestes, dont la Société a à cœur de conserver le souvenir et de le transmettre, dans toute la lumière possible, aux générations futures. Pas n'est besoin de faire l'éloge du nouveau président, depuis de longues années membre de la Société Loyale du Canada et historiographe aussi dévoué que bien informé.

Fondée en 1902, lors d'une expédition de recherche du site du Fort Saint-Charles — heureusement retrouvé en 1908 — la Société Historique de Saint-Boniface a été incorporée par lettres patentes provinciales le 14 octobre 1907. Voici la liste de ses publications jusqu'à date:

1911 — *Documents sur la découverte du Nord-Ouest et Récit de la découverte du Fort Saint-Charles en 1908.* Ce premier volume contient les mémoires inédits de La Vérendrye sur le Fort Saint-Charles et son mémoire à la cour de France sur les terribles événements de l'Île-au-Massacre, ainsi que le récit de la découverte des ossements du P. Aulneau, S. J., du fils ainé de La Vérendrye et de leurs dix-neuf compagnons massacrés par les Sioux en 1736.

1912 — *Relation de Monsieur Jérémie sur le détroit et la baie d'Hudson.* Document de grand intérêt pour l'histoire de l'Ouest publié en 1732 à Amsterdam, mais devenu depuis longtemps introuvable. L'auteur voyagea à la baie d'Hudson de 1695 à 1714.

1913 — *Lettres de Mgr Provencher aux Evêques de Québec, 1818-1852.*

1913 — *Mon itinéraire du Lac des Deux-Montagnes à la Rivière-Rouge en 1832,* par M. l'abbé G.-A. Belcourt, ancien missionnaire.